

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

SUBSCRIPCIÓN:

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3'50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración:
Isabel la Católica, número 9.
Redacción é Imprenta:
Capuchinos Alta, número 7.

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Arriendo

Se desea arrendar cerca de Segovia 10 hectareas de terreno labrantío, tierras de primera.

Para informes, en esta redacción.

RUMORES DE CRISIS

El viaje del Presidente

Mucho se ha comentado el perentorio viaje del presidente del Consejo á San Sebastián.

Unos le achacan que está relacionado con la boda de D. Alfonso, mientras que otros, los más, presumen que el jefe del Gobierno, ante los obstáculos que tiene delante, acude al monarca á exponerle sin pérdida de tiempo la amarga situación de la política.

Y ante esta disparidad de opiniones, preciso era consultar á persona autorizada que despejara la incógnita; y he aquí que el conde de Romanones á quien se ha preguntado por todos, los móviles del viaje presidencial, desmiente las anteriores afirmaciones; desmiente asimismo que el Sr. Moret haya ido á hablar con el Rey de crisis, y afirma en contrario que el viaje del jefe del Gabinete tiene solo por objeto informar al jefe del Estado de los asuntos del Gobierno y del Parlamento, llevando de paso algunos decretos que someter á la firma regia.

Pues bien, en contraposición de lo expuesto por el ministro de la Gobernación, dice «Diario Universal», órgano de Romanones—refiriéndose al viaje del Sr. Moret:

«Era más de media tarde cuando el presidente del Consejo abandonaba la Cámara popular, porque tenía que hacer los preparativos de su viaje á San Sebastián y á la vez saber el resultado de la reunión de la comisión que entiende en el proyecto sobre competencia de jurisdicciones y la forma en que pensaba emitir su dictamen.

En los pasillos fué abordado por los periodistas á las cuales manifestó únicamente que marchaba á San Sebastián para dar cuenta al Rey de varios asuntos de Gobierno sin que fuese cierto que su viaje estuviese relacionado con la boda real, como alguien había dicho.

Esta contestación prudente y correcta no satisfizo, sin embargo, á nadie por que se entendió que se guardaba gran reserva acerca del objeto primordial del viaje.

Puede decirse que las palabras del presidente produjeron efecto contrario, porque aumentaron la singular expectación que reina en todas partes.

La realidad de las cosas entra por los ojos, nadie ignora la grave crisis política porque atravesamos y los augurios no pueden ser más pesimistas.

La cuestión jurídico-militar lleva aparejado un dilema y en este se encierran otros varios, á cual más graves para el Gobierno.»

Huelga, pues, decir que el caballo de batalla es el dictamen de la comisión del Senado, y si este no se da hasta mañana ó pasado como se anuncia, habrá que esperar hasta entonces para saber en definitiva el resultado que pueda acarrear.

Por de pronto puede adelantarse que el Gobierno, según datos oficiales, afrontará el problema de frente y, claro está, seguirá la suerte que corra el cismático proyecto.

Así las cosas, ¿puede esperarse algo halagüeño del viaje del Sr. Moret?

La mayoría opinan que no, pues la crisis sobreviene irremisiblemente, con la agravante de que no que-

dará localizada á una cartera, pues el Sr. Salvador anhela ocasión oportuna para dejar el ministerio de Hacienda y atender al restablecimiento de su salud.

Con éste, son cuatro los ministros que se consideran dimisionarios.

¿Y puede aplazarse indefinidamente esta situación como se viene haciendo?

Creemos que ha tocado á su fin.

El nacimiento de la risa

Rasgó el Oriente su crepón sombrío, vistióse el cielo con la luz primera, y se cendió la alegre primavera su túnica de gotas de rocío.

Lanzó de sí con pertinaz desvío sus legiones de sombras la ladera, cruzó cantando el aura pasajera, templó su lira de cristal el río:

Rodó en su carro el alba seductora, sus ojos de oro reprimió indecisa y alzó la alondra su canción sonora.

El sol subió como en ligera brisa, y al rubio beso que le dió la aurora, batió las alas y nació la risa.

SALVADOR RUEDA.

De Agricultura

La época de podar la vid

La poda de la vid puede efectuarse durante todo el reposo de la vegetación es decir, desde la caída de las hojas, hasta que las cepas empiezan á llorar. Ahora bien, el determinar el momento oportuno es una cuestión difícil de precisar. Hasta el presente no se han hecho más que observaciones aisladas, necesiándose experiencias metódicas y comparativas, durante un cierto número de años, para que todas las variaciones climatológicas tengan lugar, y poder generalizar las conclusiones.

En general, debe preferirse la poda tardía llevada á cabo después del período de los grandes fríos, pues, en efecto, las llemas se desarrollan tanto más rápidamente, cuanto menor es el número de las que quedan en la cepa. La poda hecha antes del invierno, da por resultado un desarrollo precoz que predispone á los viñedos, á las heladas primaverales.

Por el contrario, también se ha observado que, mientras los sarmientos no se cortan, la circulación es difícil en las plantas y se dificultan á la vez las operaciones culturales. En los grandes viñedos los viticultores se ven obligados á empezar la poda temprano, por razón del tiempo que se invierte en su ejecución. Por estos motivos, en el Mediodía de Francia se realiza con preferencia la poda en otoño.

Con frecuencia, para aprovechar todas las ventajas indicadas, la poda en dicha región se ejecuta en dos tiempos: en otoño se suprimen todos los sarmientos inútiles, dejando los restantes de 30 á 40 centímetros de largo, para más tarde, en primavera podarlos á la longitud deseada, cuando los peligros de las heladas hayan desaparecido.

Crónica

Almas generosas

Cuando se presentan á nuestra consideración seres del temple de alma de la insignie filántropa, marquésa de Squilache, el ánimo se conmueve y regocija al ver cómo se derrumba y perece poco á poco aquella vieja y egoísta sociedad española, pobretona y adormilada en sus castillos feudales sin más afán que el de acumular riquezas que amontonadas en los inmensos arcones, jamás salían para ninguna empresa ni negocio expuesto y mucho menos para otros fines benéficos que no fueran la vulgar y mezquina limosna diaria.

Por fortuna la sociedad se va trans-

formando y el altruismo va invadiendo el alma de los españoles pudientes, y el afán de empresas, corre parejas con el deseo de hacer algo en beneficio del prójimo no siendo raro el ver personas de capital legando, según sus aficiones, cantidades importantes, ya para fines benéficos, ó bien para otros de engrandecimiento patrio.

Bien prueba la verdad de estas consideraciones el entusiasmo con que ha sido acogida en Madrid, la tómbola de Caridad, iniciada, dirigida y sostenida por la popular marquesa de Squilache y por la cual desfila á diario lo más distinguido de la sociedad madrileña que, á cambio de recrear su vista con las sinumeras preciosidades de que es magnífica exposición, dejan el óbolo espléndido de su caridad, que la iniciadora de tan hermosa obra, distribuirá con gesto rápido y generoso entre los pobres, no como quien otorga una merced sino como madre cariñosa que reparte su caudal entre sus hijos.

Para Pilar León—como familiarmente la llaman sus amigos—no hay posibilidad de vida sin tener entre manos alguna obra de caridad y su espíritu enérgico, valeroso, vivaz y despierto, tiene ternuras vibradoras y alegrías infantiles al contemplar la expresión de gozo con que sus protegidos reciben la limosna de manos de la mujer bendita que es providencia de los pobres.

Y cosa rara; á medida que la opulenta dama derrocha á manos llenas su fortuna ésta crece y parece como que Dios, complacido del buen uso que de ella hace, se la multiplica por darle ocasión de mostrar el tesoro de caridad que anida en su corazón.

Sabido es que las fiestas de la marquesa de Squilache son las más espléndidas y ricas de la Corte; su dinero el primero para cuantas obras y empresas nobles se inician; ella construye y funda asilos y escuelas; su nombre encabeza cuantas suscripciones se abren para mitigar en períodos lastimosos las necesidades ajenas; en los torneos de la inteligencia ó del arte, sus premios son las mejores; sus joyas más valiosas las ostentan imágenes y templos; y cuando no hace mucho tiempo la Junta de personalidades se declaró impotente para proseguir la obra de redención de los pobres golfos, ella los recibió en su casa, los obsequió y con su ejemplo, levantó el espíritu de las personas que por su posición podían y debían hacer algo en favor del desvalido y gracias á los esfuerzos de la ilustre dama, los míseros muchachos quedaron al abrigo de la miseria y de la abyección.

Ahora, el dinero recaudado en la tómbola llevará pan y calor á muchos hogares y una vez más las bendiciones de Dios y de los pobres, recaerán sobre tan sublimes obras.

¡Bendito empleo el que se hace de los favores de la fortuna, que á la vez que redime al pobre de la miseria, llena el alma de la más pura de las satisfacciones!

ADOR.

BODAS REALES

EL VIAJE DEL REY

La visita de la princesa Ena á la hermosa y culta capital de Guipúzcoa ha sido uno de los mayores acontecimientos que registra la historia de la ciudad donostiarra.

A las doce de la mañana de ayer hizo su

entrada en San Sebastián acompañada de su madre y de su futuro esposo, y el solemne recibimiento que le dispensó aquél pueblo, fué en extremo grandioso.

El alcalde, en nombre de la ciudad, dió la bienvenida á la princesa en francés, contestando aquella en el mismo idioma visiblemente afectada que estaba encantada y se sentía orgullosa de entrar en el hermoso país español.

Las aclamaciones de la muchedumbre, ávida de conocer á la futura Reina de España, fueron incesantes, recibiendo en el trayecto hasta Miramar sentidas manifestaciones de simpatía y multitud de ramos de flores.

El recibimiento que la reina madre hizo á la princesa Ena no pudo ser más cariñoso. Ambas se abrazaron efusivamente.

Después de la comida salieron de paseo las reales personas y sus augustas huéspedes seguidas de los respectivos séquitos, y más tarde emprendieron el regreso á Biarritz.

Hoy han ido á Mourisot D. Alfonso y su augusta madre á devolver la visita á las Princesas.

Estas se muestran satisfechísimas de su viaje á España.

El Sr. Moret saltó anoche para Madrid. La Reina lo hará mañana y dentro de pocos días regresará también S. M. el Rey.

Las diez reglas de

Tomás Jefferson

- 1.ª—No dejes para mañana lo que puedas hacer hoy.
- 2.ª—No emplees á otros en lo que tú mismo puedes hacer.
- 3.ª—No gastes tu dinero antes de ganarlo.
- 4.ª—No compres nunca lo que te sea inútil bajo el pretexto de que es barato.
- 5.ª—La vanidad nos cuesta más que el hambre, la sed y el frío.
- 6.ª—No nos arrepintamos nunca de haber comido poco.
- 7.ª—Nada cansa si se hace de buena voluntad.
- 8.ª—¡Cuántos disgustos nos han causado algunas desgracias que nuestra imaginación nos hacía temer y que no han llegado nunca!
- 9.ª—Toma las cosas por el lado bueno.
- 10.ª—Si estás colérico cuenta hasta ciento antes de hablar.

Teatro Miñón

En la tarde de ayer se dió en este teatro, con numerosísimo público, la función última de esta temporada, la cual era á beneficio del maestro director de orquesta don Antonio Catalá, que es un gran músico y el cual no tardará mucho en ocupar el puesto que entre los suyos le corresponde.

Formaban el cartel «Instantáneas», la sinfonía de Sellenik «Les Fiances», «El pobre Valbuena», el Minueto de Belzoni y «Agua, azucarillos y aguardiente».

Respecto de la primera obra puesta en escena, dado que tan recientes están las anteriores representaciones de ella, solamente diremos que sus intérpretes estuvieron á la misma altura que en las otras noches siendo muy aplaudidos.

«El pobre Valbuena», proporcionó buen rato de risa á los espectadores pues á más de ser del género puramente cómico, estuvo en él admirable César Muro.

Contribuyeron al mejor desempeño de esta zarzuela con su acertada labor las señoritas Pérez, Espinosa, y Urrutia y señoras Loza y Gallardo y de ellos Julián y Romero.

Por las muestras, los artistas al despedirse han querido dejar bien puesto el pabellón y lo consiguieron, pues en la interpretación de «Agua azucarillos y aguardiente», también escucharon todos nutridos y merecidos aplausos.

Las Srtas. Pérez, Espinosa, Urru-

tia y Sra. Gallardo, demostraron estar en completa posesión de sus respectivos papeles, así como también los Sres. Muro, Julián, Uliberri, Romero y Faramin.

En el dúo vieron premiado su trabajo con nutridos aplausos la señorita Espinosa y el barítono Uliberri. Y concluiremos dedicándonos al beneficiado maestro Catalá, quien una vez más nos demostró anoche sus excelentes cualidades musicales.

La ejecución de «Les Fiances» y el «Minueto», fué muy completa y de la dirección nada hay que decir sino que estaba encargado de ella, Antonio Catalá.

El público aplaudió con entusiasmo á la terminación de las dos obras musicales.

Comisión provincial

En la sesión celebrada el día 26 tomó esta Comisión los siguientes acuerdos:

Manifestar al Sr. Gobernador civil de la provincia, con relación al recurso de alzada interpuesto por dos vecinos de Blascosancho (Ávila), contra un acuerdo del Ayuntamiento de Labajos, estableciendo su repartimiento, que debe, si así lo estima oportuno, remitir el citado recurso á la Excelentísima Diputación provincial, para la resolución que proceda, como asunto de su competencia.

Informar en sentido favorable los expedientes intruidos por los Ayuntamientos de Juarros de Romorós y Palazuelos, respectivamente, en súplica de autorización para establecer arbitrios extraordinarios, sobre la paja de cereales y leñas de todas clases que se consuman en aquellas localidades.

La Infanta en Segovia

Cerca de las tres de la tarde, ha llegado á esta capital, acompañada del Príncipe Adalberto y la Princesa Luisa de Baviera, S. A. R. la Infanta doña Isabel.

Los augustos expedicionarios salieron esta mañana de la Corte, habiendo pasado algunas horas en el Real Sitio de San Ildefonso recorriendo el Palacio y jardines.

Después en automóviles se han trasladado á Segovia, siendo esperados en la plaza del Azoguejo por las autoridades civiles y militares, el obispo de la Diócesis y gran número de distinguidas personas de esta población.

SS. AA. y servidumbre, han visitado el Acueducto, la iglesia del Corpus Christi, el Convento de Carmelitas Descalzas, la Catedral y el Alcázar.

El regreso á la Corte lo verifican en el tren rápido de esta tarde.

Los príncipes de Baviera Luisa y Adalberto, marchan complacidos de la excursión realizada, habiéndoles agradado mucho las artísticas joyas que encierra esta antigua ciudad.

Noticias militares

El Príncipe Luis Fernando de Baviera

S. M. el Rey D. Alfonso, queriendo dar un testimonio distinguido del afecto que profesa á su tío el Príncipe Luis Fernando de Baviera, que, como saben nuestros lectores ejerce la carrera de Medicina, le ha nombrado Inspector médico de primera clase, honorario, del Cuerpo de Sanidad militar.

Nuestro distinguido amigo el capitán del Real Cuerpo de Alabarderos D. Miguel Salvador, ha sido incluido

SECCION DE ANUNCIOS

Comercio de Paños y Sastrería

DE

EUGENIO NONIDE,

8, Juan Bravo, 8

Venta de paños de todas clases, rizos, felpas, astrakanes, terciopelos negros para tapas de cuellos y de colores para adornos.

Mantas para viaje, forrería de todas clases, impermeables ingleses garantizados.

Confección de todas clases de prendas para caballero, señora y niños.

Imperdibles

con vistas de Segovia de gran novedad á 30 céntimos

Atriles forma de áncora y forma trébol con vistas de Segovia y con imágenes que sirven para colocar cualquier fotografía, á 40, 50, 75 céntimos y 1 peseta, 1'25 y 1'50

Cadenas, dijes, miniaturas, adornos de cabeza, botonaduras, gemelos, collares, pendientes, alfileres de sombrero, bolsillos, portadadales, servilleteros con letras (novedad), limpiaplumas, boquillas, fosforeras con vistas, petacas, carteras y otros mil objetos, todos muy baratos

Cristalería con vistas de Segovia, Porcelanas—Perfumería—Menaje para mesa—Bandejas—Cafeteras—Portaplatos—Jarras—Sillas para iglesia—Paraguas—Juguetes de todas clases y precios

Artículos para Carnaval

Gran exposición de tarjetas postales

Se hace y escarcha el nombre que pidan Automáticos con regalo

Entrada libre

ACTUALIDADES

San Martín, 1 y Melitón Martín, 2.

Camisería y Sastrería

DE

Serrano Hermanos

Recomendamos á nuestra clientela y al público visiten esta casa establecida en la calle de Isabel la Católica, números 1 y 3, donde encontrarán á precios muy económicos, lo más selecto en géneros para trajes, gabanes, pantalones, capas y chalecos de fantasía. En Camisería también encontrarán precios nunca vistos, y en géneros de punto, corbatería, guantes y ropa blanca de señora.

Se advierte al público que se realiza muchos géneros á mitad de precio. No dejen de visitar esta casa por su baratura en todos los géneros.

Isabel la Católica, 1 y 3 (esquina á la Plaza Mayor), SEGOVIA

Ultramarinos finos

DE

EUSEBIO DE MARCOS

MUERTE Y VIDA NUM. 12

El dueño de este conocido establecimiento pone en conocimiento de su clientela y público en general, que se ha recibido un buen surtido en artículos pertenecientes al ramo, de casas acreditadísimas, y se venden á precios verdaderamente económicos.

También hay grandes existencias de embutidos.

No comprar sin visitar esta casa.

Muerte y Vida, núm. 12

Se necesita

un dependiente, con buena letra.

Dará razón el procurador D. Tomás Huertas.

Inútil pretenderlo sin buenas referencias.

La Modelo

GRAN ZAPATERIA

de

F. ZUAZO

86, Atocha, 86.—Madrid.

Grandes surtidos de calzados de todas clases y formas, desde los más económicos á los de más lujo.

Precios muy económicos

EFICACIA Y ACCION RAPIDA
VINO DE PEPTONA
de
CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con el se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 6, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR

VINO DE PEPTONA Y MALTA FOSFATADO

LLOVET

TÓNICO-RECONSTITUYENTE Y NUTRITIVO

Eficacísimo en la debilidad general, inapetencia, anemia, raquitismo, digestiones difíciles, convalecencias, enfermedades del sistema nervioso, etc.

PRECIO: 4'50 PESETAS BOTELLA

Farmacia y laboratorio Llovet-Segovia

IMPORTANTISIMO

Así puede llamarse á este anuncio, porque á todos interesa saber que en la Sastrería que tiene establecida

JOSE NEIRA

en la Calle de Cervantes núm. 3 (antes Real del Carmen), se ha recibido una gran partida de ropas hechas, procedentes de una quiebra, que se ha de vender á cualquier precio.

Trajes completos de hombre, en todas clases, colores y dibujos, desde 15 pesetas; pantalones de ídem, desde 5 pesetas; trajes de niño, á cualquier precio; gabanes, rusos y capas, tanto para caballeros, como para niños, sumamente baratos.

Fijarse bien en los maniqués que están puestos á la puerta de la Sastrería, con trajes de 15 y 20 pesetas, y ellos os convencerán, público amable, de la bondad del género y trajes que se ofrecen y que, á pesar de su gran baratura, su confección nada deja que desear.

¡NO CONFUNDIRSE!

(Frente á la tienda de D. Juan Margaréto)

Sastrería de Neira

Gran Droguería y Perfumería

Isabel la Católica, 2, Segovia

Deseando corresponder al creciente favor que el público en general la viene dispensando, no ha omitido sacrificio alguno para ello, así que en cada compra que verifiquen por valor de cincuenta céntimos, se regalará un vale del Consorcio Comercial Segoviano, y en las de mayor importancia á más de regalar los antedichos vales se hará un descuento, según podrá apreciar todo el que nos visite una sola vez.

Grandes existencias en drogas, productos químicos y farmacéuticos para la industria y las artes, especialidades farmacéuticas nacionales y extranjeras, aguas minerales, pinturas, barnices, brochas, pinceles, purpurinas, aluminio, y oro en panes.

Ortopedia y cirugía, algodonos, gasas, vendas, lavativas de goma y de cristal, jeringas, duchas nasales y de Smarch de zind, cristal y porcelana de 1 y 2 litros, medias de goma, gorros para hielo, guantes para fricciones, bragueros, variado surtido con grandes existencias, pulverizadores, cánulas, inhaladores á vapor, pinzas, lancetas, sondas, tetinas de goma, sacrofleches, y todos cuantos aparatos se deseen.

PERFUMERIA

Variado surtido en toda clase de esencias, lociones para la cabeza, tintes para el cabello, aguas para el Tocador, grandes existencias en Jabón para el Tocador, desde 5 céntimos la pastilla hasta 5 pesetas, polvos de arroz, perfumes selectos y permanentes desde lo más económico á lo más fino, cremas para el cutis, elixires, polvos y pastas para los dientes, cepillos y un sinfín de artículos pertenecientes á este ramo.

Fijarse bien para comprar en buenas condiciones.

Isabel la Católica, 2, Segovia.

El Adelantado de Segovia

DIARIO DE LA TARDE

Servicio telegráfico y telefónico

Se reciben esquelas de defunción y anuncios, hasta las cinco y media de la tarde, en la Administración, Isabel la Católica, 9, y en la Imprenta, Capuchinos Alta, 7.

en España

Son interesantes los datos relativos á los pantanos de riego existentes en España.

Los que existían en explotación ó concedidos en 31 de Diciembre de 1900 eran los siguientes:

Tibi (Alicante).—Construído á fines del siglo XVI, créese que por Juan de Herrero, tiene una cabida de 4.000.000 de metros cúbicos. Además del Monegre, alimentan al pantano varios arroyos y manantiales, destinándose las aguas al riego de 3.700 hectáreas de la huerta.

Elche.—Está situado á unos cinco kilómetros de la población del mismo nombre, cuyas huertas y jardines riega, siendo su capacidad algo menor que la de aquél. Toma sus aguas del Vinalopó.

Nijar (Almería).—Tiene una cabida de 15 millones de metros cúbicos, y la extensión de la zona regable es de 13.000 hectáreas. Toma sus aguas en el Barranco de Carrizal.

Huesca.—Situado á unos veinte kilómetros de dicha población. Toma sus aguas del Iruela, tiene una cabida de 178.000 metros cúbicos y la superficie regable es de 1.680 hectáreas.

Almansa (Albacete).—Lo alimentan las aguas pluviales y las perennes de cinco manantiales, teniendo una cabida de 900.000 metros cúbicos y regando de 350 á 700 hectáreas.

Santo Tomás de Prejano (Logroño).—De construcción antigua, riega 300 hectáreas.

Granjera (Logroño).—Toma sus aguas del Iregua, teniendo una cabida de 1.400.000 metros cúbicos y regando 600 hectáreas.

Calahorra (Logroño).—Tiene una cabida 800.000 metros, tomando sus aguas del Cidacos y regando 1.000 hectáreas.

Alfaro (Logroño).—Muy antiguo. Toma sus aguas del Alma, tiene una cabida de 500.000 metros y solo riega 84 hectáreas.

Añamaza (Logroño).—De construcción moderna, riega 540 hectáreas.

Moguer (Navarra).—Toma sus aguas del Queiles y riega 800 hectáreas en los términos de Cascante y Tudela.

Cardete (Navarra).—Riega 300 hectáreas en el término de Tudela.

Lor (Navarra).—Riega 1.000 hectáreas en las jurisdicciones de Pedris y Tudela.

Viana (Navarra).—Tiene una cabida de metros cúbicos 1.200.000 y riega 361 hectáreas.

Cintruénigo (Navarra).—Construído en jurisdicción de Fitero, para riego de aquel término.

Puentes (Murcia).—Toma sus aguas

del Guadalentín, teniendo una cabida de 29 millones de metros cúbicos y regando 3.747.410.

Elda (Alicante).—Tiene una cabida de metros cúbicos 60.784.000 y riega 24.663 hectáreas. Toma sus aguas de Vinalopó.

Hijar (Teruel).—Tiene una cabida de cuatro millones de metros y debe regar 800 hectáreas; pero como el arroyo Escurisa, del que debe tomar sus aguas, no basta atender á los aprovechamientos preexistentes, no han sido aún recibidas las obras que se terminaron en Abril de 1896.

Monteagudo (Soria).—Toma sus aguas del Regajo, teniendo una cabida de 6.500.000 metros cúbicos y riega 612 hectáreas.

San Bartolomé (Zaragoza).—Riega 2.000 hectáreas, embalsando 2.280.964 metros.

Mezalocha (Zaragoza).—Se está construyendo.

Torrálba de Ribota (Zaragoza).—Se tramita el expediente de la caducidad.

Val de la Fuen (Zaragoza).—Tiene una cabida de 2.049.419 metros y riega 1.400 hectáreas.

Rambla de la Viuda (Castellón).—En construcción.

Navarredonda (Ciudad Real).—En construcción, ejecutándose las obras por el Estado. Debe tener una cabida de 34 millones de metros cúbicos, y regará 3.000 hectáreas. Cuando llueva 80 días con 80 noches, según dijo un obispo de Ciudad Real, entonces podrá tener agua.

Desde Escalona

En un pueblo inmediato á éste, y cuyo nombre no quiero decir, ha ocurrido un caso curioso, que prueba una vez más lo que cunde el positivismo.

Es el caso que en dicho pueblo existen dos amigos. (Hasta aquí la cosa nada tiene de particular.) Uno de los dos amigos tenía dos hijas casaderas, una agraciada y otra (no quiero decir fea), menos agraciada. El otro amigo tenía dos hijos casaderos, uno guapo y buen mozo y otro feo y... menos buen mozo.

Los jóvenes no habían pensado nunca en que de las relaciones amistosas de sus padres, pudiesen surgir dos matrimonios; pero los padres debieron disculpar del modo siguiente: Si los muchachos se enamoran por ahí de dos muchachas cualesquiera, Dios sabe cómo serán ellas, cómo serán sus padres, nuestros futuros consuegros, cómo serán los cuñados y cuñadas de nuestros hijos, etc. Pues para evitar dudas y vacilaciones, dijeron entre sí los dos amigos, lo mejor es que hagamos dos bodas con nuestros muchachos. Pro-

pusieron á éstos el plan y en principio quedó aprobado el proyecto, sin más amor ni más vínculo de unión entre los futuros cónyuges, que el consejo paternal.

Pero vino después la elección y, es claro, los dos jóvenes querían á la agraciada y ninguno á la no agraciada.

Gran dificultad era esta para llevar á cabo su proyecto los dos amigos; pero no por eso desmayaron. Después de muchísimas palabras inútiles, después de mucha cháchara instantánea y frívola, convinieron en que las muchachas se sortearan, como así se verificó, y lo gracioso del caso fué que la agraciada tocó al feo y la menos agraciada al guapo; y con arreglo al capricho de la suerte se han verificado los dos matrimonios hace muy pocos días.

Dios haga que sean muy felices en su nuevo estado.

Tal es la reseña que me han hecho del asunto, y dispuesto estoy á rectificar si en algo he sido mal informado.

Y si, lector, dijeres ser cuento, como me lo contaron te lo cuento.

EL CORRESPONSAL.
Escalona 26 de Enero de 1936.

OFICIAL

Gobierno militar

ORDEN DE LA PLAZA DEL DÍA DE HOY

Servicio para mañana

Presidente de la Junta de subsistencias, Sr. Comandante del Regimiento de Sitio don Carlos Guitián.

Hospital y provisiones primer capitán de la Zona.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición.

Diario religioso

Santos del día 30

Santos Papias, Mauro, Constanzo, Sarbello, Sabiniano, Aquilino, Veleró, Sulpicio y Severo Mártires.

SAN FRANCISCO DE SALES OBISPO

San Francisco fué natural de Sales del Castillo, en el Ducado de Saboya, de padres ilustres y temerosos de Dios, quienes dedicaron á su hijo desde muy pequeño á los ejercicios de devoción. Estudió las letras humanas y divinas, en las que hizo maravillosos progresos, sin descuidar por eso los adelantos en la ciencia de los Santos, cuya sabiduría consiste en el amor y temor de Dios. Llegado á los años de la discreción, abrazó el estado clerical, y por sus grandes virtudes y acreditada piedad mereció ser colocado en la silla Episcopal de Ginebra, cuya dignidad desempeñó con tanto celo por la salvación de las almas, que no solamente escribió muchas y buenas obras para la dirección espiritual, sino que era incansable en la predicación de la divina palabra, siendo el fruto de sus trabajos apostólicos la conversión de setenta y dos

mil herejes. Fundó la Orden de religiosas de la Visitación, á quienes dió su regla, y después de haber padecido innumerables trabajos por la conversión de las almas pasó á la otra vida á recibir el premio de la eterna bienaventuranza el año 1622.

HERNIAS

(Quebraduras)

deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies, desviaciones de la columna vertebral y matriz

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22)

Consulta Médico Especial en Segovia los días 28 y 29 de Enero

para el tratamiento y curación de estas enfermedades.

El Médico Especialista, Director de esta consulta en Madrid, llegará á Segovia y recibirá de once mañana á seis tarde en el Hotel Burgalesa, á todos los que padezcan de Hernias (quebraduras), desviaciones de la columna vertebral y matriz, deformidades de piernas, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados que con tan buen resultado viene, hace tiempo, aplicando dicho médico.

Vistos por este Especialista todos los aparatos herniarios concebidos, solo utiliza, por el buen resultado que dá, el Reductor Contintivo curativo para las Hernias, inventado por dicho señor especialista con patente de invención por 20 años, número 34.633, porque reduce, contiene y cura sin permitirles salir aunque tosa ó haga movimiento el paciente.

Consulta en Segovia los días 28 y 29 de Enero, en el Hotel Burgalesa.

En Madrid en el Gabinete del Médico especialista, Preciados, 34 y 36 (antes Prado, 22).

Gabinete Mecanoterápico de Madrid

á cargo de D. T. Serna.

Se advierte al público que esta consulta nada tiene que ver con otras que se anuncian en provincias en los mismos Hoteles, dadas por otros ortopedicos, no por médicos.

Nuestro anuncio dice Consulta médica especial, único medio de evitar confusiones, demostrando ser médico quien las dá.

Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Cebada de 28 á 29 reales fanega.
Centeno de 32 á 33, id. i. l.
Algarrobas á 36 id. id.
Trigo á 46 y 47 id. id.
Añejo de 50 á 51, id. id.

PEÑAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Trigo á 46'50 y 47 reales fanega de 94 libras.
Cebada, precio de venta en los Almacenes del Puente, 28 reales.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes:

Han entrado 100 fanegas de trigo pagándose á 46'00 reales las 94 libras.
RIOSECO

Precios que han regido en este mercado. Trigo á 45'50 reales las 94 libras.

Cebada, á 26 reales fanega.
Tendencia del mercado floja.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:
En el Canal 300 fanegas de trigo que se cotiza á 46'75 reales las 94 libras.
Almacenes de Arco—Han entrado 00 fanegas de trigo, que se pagaron á 46,75 reales las 94 libras.

BARCELONA

En el mercado no se han hecho operaciones.
Han llegado 3 vagones de trigo.
Han llegado 2470 toneladas trigo de Buergos.

ARÉVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes:
Se cotizó el trigo á 46'75 reales las 94 libras castellanas.
Cebada, á 29 id.
Algarrobas, á 31 id.
Entraron 0000 fanegas de trigo.

ROA

En este mercado se han hecho las cotizaciones á los siguientes precios:
Trigo á 47 reales, fanega.
Centeno, á 31.
Cebada á 29
Patatas á 2'80 reales arroba.
Vino tinto á 13 reales cántaro, clarete fino á 13'50 idem.

ESTACIÓN METEOROLÓGICA

Observaciones hechas en esta estación meteorológica en el día de hoy

Barametro reducido á 0°.....	682'48
Temperatura del aire.....	3'4
Id. máxima del sol del día anterior	23'0
Id. id. á la sombra.....	8'1
Id. mínima en la noche última.....	1'0
Id. id. á cielo descubierto.....	-1'0
Dirección del viento.....	Sur.
Fuerza aproximada.....	Calma.
Lluvia ó nieve caída en las 24 horas.....	00
Estado del cielo.....	Cubierto.

¡ALTO!

Se reciben todos los encargos de los parroquianos de la acreditada Zapatería «La Española», Isabel la Católica, 6, y del público en general.

Dentro de breves días se anunciará la apertura de dicho establecimiento, pues se están haciendo reformas.

JARABE Y PASTA DE SAVIA de PINO MARITIMO DE LAGASSE

Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura Restriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras, Influenza.

PREPARADO EN TODAS LAS FARMACIAS

Imprenta de EL ADELANTADO

Folleton de EL ADELANTADO (56)

LA JUSTICIA DE LOS GITANOS,

POR

Ponson du Terrail

que vais á hacer á la llegada de barcos.

Sonrió con cierta expresión.

—No soy un espía,—dijo,—soy un enviado.

—¡Ah!

—Todos los meses vengo á Viena. ¿Para qué?

—Para cobrar seis mil libras y llevarlas á París.

Y añadió sonriendo:

—Y no creáis que esto es á cuenta de ningún gobierno.

—Sin embargo,—repliqué,—no

hay ningún particular que tenga una renta de un millón doscientas mil libras.

—Sin embargo, yo conozco uno.

—¡Ah!

—Testigo la persona que me envía, y que da cien luises por mi trabajo, gastos y salario.

—Y hablaba con tal franqueza, que no era posible que engañase. Aquel hombre decía la verdad.

—Lo que hay es que esta vez la ciudadana Antonia tendrá que indemnizarme algo más.

—¡La ciudadana Antonia?—exclamé.

—Si. ¿La conocéis?

—Si. He trabajado para ella. ¿No es la querida del ciudadano X...?

—El ciudadano X... era muy amigo del difunto señor de Robespierre. pues le presté algunos servicios.

—Chocad, amigo, ya veo que estoy en país conocido,—dijo el joven tendiéndole la mano.

—Ya lo creo.

—Lo celebro porque estoy algo apurado en la mesa.

—¿Por qué?

—Porque hay una porción de nobles franceses que me toman por uno de los suyos y me llaman caballero.

—¿Y eso os contraría?

—Sí, me molesta. Me llamo Agustín Valmel, y soy un antiguo seminarista, al que la Revolución permitió ahorcar los hábitos, pues no tenía vocación. Esto explicará mi educación.

—Perfectamente.

—Sólo que me hacen unas preguntas, que á veces me apuran.

—Lo comprendo.

—Y no me atrevo á tratarme con nadie, así, pues, me aburro de una manera horrorosa, y más aún porque no sé cuanto tiempo tendré que permanecer aquí.

—Me lo explicó,—dije,—¿queréis que bebamos un vaso de Tokay? De esa manera procuraremos distraernos el uno al otro.

—No hay inconveniente,—respondió.

—No hay inconveniente,—respondió.

—No hay inconveniente,—respondió.

—Como os decía, estoy al servicio de la ciudadana Antonia,—me dijo.

—Bueno.

—Y todos los meses vengo aquí á cobrar sus rentas.

Hice un guiño.

—Oid,—le dije,—ya se yo á que atenerme respecto á esto.

—¿Qué decís?

—Que es la tesorería del emperador la que paga las rentas de que habláis.

—Os equivocáis.

Y añadí bajando la voz.

—Juraría que la ciudadana Antonia está agregada á la policía imperial, y os confieso que si viene aquí fué para averiguarlo.

Hizo un gesto de sorpresa no exenta de temor.

—Tallien es quien me envió.

Pues bien, Tallien se engaña,—me dijo.

—Lo deseo por Antonia, y voy á jugar á cartas vistas con vos.

Y al decir esto, le llené otro vaso de vino.

Y cuando lo hubo bebido, dijo, porque si hay vino que vuelva expansivo, ese vino es el Tokay.

—Antonia tiene una gran fortuna personal.

—En París así lo dicen.

—Y sin embargo, no la han cortado la cabeza, lo que es buena prueba de que no tenía fortuna en París—añadió sonriendo.

—Y es verdad, ¿tiene el capital aquí?

—Sí.

—¿En casa de un banquero?

—No. En la de un gitano.

—¿Estáis de broma?—exclamó.

Viendo entonces mi incredulidad, me contó todo lo que tú sabes ahora y que yo ignoraba; es decir, que existe una tribu de los gitanos que tiene un tesoro común á todos sus individuos, y que es tan misteriosa como poderosa.

Y todos los meses iba á cobrar las rentas á la ciudadana Antonia.

—Pero decidme, ¿por qué teméis veros obligado á pasar tantos días en Viena?

en la escala de aspirantes a pensión de la plaza de San Hermenegildo.

Destinos en infantería

Nuestro distinguido y particular amigo el Teniente Coronel D. Amalio Rivas, ha sido destinado por Real orden de fecha 27 del actual á la caja de recluta de Astorga, núm. 93.

Ha sido destinado á la Zona de Reclutamiento de esta capital en situación de reserva, el capitán D. José Gayas Clarós.

Hallazgo de un cadáver

Esta mañana se ha descubierto la existencia del cadáver de un hombre en la casa de la calle del Barranco, núm. 3.

La casa en que el desgraciado habitaba, permanecía cerrada desde hace muchos días y los vecinos justamente alarmados, se decidieron á dar conocimiento al Juzgado de instrucción,

Personado éste en el lugar del suceso y descerrajada la puerta, vióse al infeliz tendido junto á los restos de una cena consistente en un besugo y alguna otra vianda.

El estado del cadáver era de casi completa putrefacción, hasta tal punto que fué imposible moverle sin que se desprendieran algunos restos de su cuerpo.

Todo hace suponer que el desgraciado murió de congestión cerebral en el momento en que concluía la cena.

El desventurado se llamaba Salvador Pérez Tomás (a) Pirola, y tenía unos 70 años de edad.

El Juzgado ha practicado las oportunas diligencias.

Necrología

En la mañana de ayer y con gran solemnidad, tuvieron lugar en la iglesia de San Lorenzo, las honras fúnebres por el alma del que fué nuestro querido amigo D. Ricardo Carretero y Nieva.

Dadas las buenas relaciones y simpatías con que cuentan en Segovia los Sres. de Carretero y en particular las que gozaba el joven médico hoy difunto, no es de extrañar que el pueblo segoviano en masa concurriera á rendirle los últimos tributos posibles de cariño y respeto.

Tanto al funeral como á la conducción de los restos mortales al Cementerio concurrieron en grandísimo número personas de todas las clases sociales, y como citar los nombres de todos los asistentes á estos tristes actos sería empresa difícil, nos abstenemos de ello.

Terminado el funeral, se organizó la fúnebre comitiva, rompiendo marcha dos largas filas de obreros con hachones encendidos, á los que seguían otros que en hombros llevaban el severo féretro, en que se guardaban los restos mortales del inolvidable y buen amigo Ricardo.

Las cintas que pendían del ataud, las llevaron alternativamente en nombre de los amigos los Sres. Gallardo, Rivas (D. Fernando), Marín (don Benigno), Gil Terradillos (D. V.), Peña y F. de Toro (D. Diego), entre otros que no recordamos y por los médicos las llevaron los Sres. Moreno (D. L.), Lotero (D. L.), Gil Terradillos y Lozano.

Al féretro seguía el numeroso acompañamiento y cerraban el cortejo una lujosa carroza tirada por cuatro caballos empenachados, el coche de la casa y otros varios.

La presidencia del duelo la formaban los señores D. Julián Carretero, don Demetrio y D. Marcelo Lainez, el Alcalde señor Arango y D. Ignacio Arévalo.

Reiteramos nuevamente á los señores de Carretero la más verdadera expresión de sentimiento por la desgracia que les aflige.

Ha fallecido en esta capital, víctima de rápida enfermedad, el inteli-

gente ayudante de Obras del municipio, D. Manuel Vázquez.

La muerte del Sr. Vázquez, ha sido muy sentida en esta ciudad donde contaba con generales y merecidas simpatías.

A su desconsolada viuda é hijos, enviamos con tan triste motivo, la sincera expresión de nuestro sentimiento.

Ha llegado á nuestra noticia que el digno Alcalde de esta Ciudad, señor Arango, dejándose llevar de sus bondadosos sentimientos, ha abierto una suscripción que ha encabezado él y á la cual se han adherido todos los empleados de la Casa municipal, para costear todos los gastos de entierro y funerales del probo funcionario Sr. Vázquez, quien deja esposa y diez hijos.

Muy de aplaudir es la conducta del señor Arango y empleados municipales.

Sociedades

Como en domingos anteriores, ayer se vieron muy concurridas las sociedades recreativas, «El Nuevo Pensamiento» y «El Paular».

En la primera se representaron con gran acierto las bonitas comedias «Las dos joyas de la casa» y «El pago de la carta», cuya interpretación fué esmerada, tributándose muchos aplausos á los que en ellas trabajaron.

En la segunda también hubo representación teatral, poniéndose en escena «Una venganza» y «Los ceñantes», siendo los intérpretes muy aplaudidos.

En ambas sociedades terminó la velada con sesión de baile que estuvo animadísimo.

No faltó gente tampoco en «El Paraiso» cuyos bailes de tarde y noche se vieron concurridísimos.

En las demás sociedades hubo también bastante público.

Está visto, los domingos, hay público para todos... los bailes.

Instrucción pública

Presupuestos

Se han recibido en la Secretaría del ramo los presupuestos escolares de Arnuña, Palazuelos y Chatún.

Nombramiento

La maestra doña María de la Paz Cristóbal, ha sido nombrada interinamente por el Rectorado de la Universidad central para la escuela de Torregutiérrez.

Comunicación

El Alcalde de Ribota participa á la Junta provincial, que por hallarse sin maestro la escuela de Aldealázar no se han remitido presupuestos de aquella.

SUETOS

Ayer estuvieron en el Real Sitio del Escorial los Infantes D. Fernando y D.ª María Teresa, con objeto de rendir un tributo de homenaje y justo dolor á su hermana la malograda Princesa de Asturias.

Acompañó á los egregios expedicionarios, conduciéndoles en su magnífico automóvil, el diputado por Cuéllar Sr. Marqués de Santa Cruz.

Una vez en el Real Sitio, oyeron misa en el Pudridero y la simpática Infanta D.ª María Teresa depositó junto á la losa donde reposan los restos de su querida hermana, una magnífica corona de azahar hecha con las flores que llevó el día de su boda. Después, emocionada, oró durante largo rato junto á dicha tumba.

Visitaron después el Monasterio, regresando á la Corte á las once y media de la mañana.

Se encuentra vacante y se proveerá por oposición, la abadía de la Real Colegiata de San Ildefonso.

Las solicitudes de opositores serán

admisibles hasta el día 14 de Febrero próximo.

Ayer celebró su fiesta onomástica el virtuoso Prelado de esta diócesis, Ilmo. Sr. D. Julián Miranda.

Con este motivo recibió muchas felicitaciones, á las que unimos la nuestra muy cariñosa y sincera.

Se encuentra enfermo de mucha gravedad el señor visitador de consumos don Rafael Barrios, estimado amigo nuestro.

Deseamos que su enfermedad no tenga el funesto desenlace que se teme.

Asesinato

Ha sido vilmente asesinado en Fuentelsán, el diputado provincial por Aranda de Duero don Lucio Arranz.

Los asesinos, que son padre é hijo, han huido y se hacen activas pesquisas para su captura.

Ignoramos más detalles.

Academia de Arcos

El miércoles próximo empezarán los exámenes públicos en esta Academia.

Quedan invitadas al acto cuantas personas quieran honrar dicho Centro con su presencia.

Casino militar

Esta elegante sociedad vióse anoche muy animada, sobresaliendo como siempre el elemento joven que bailó rigodones y valeses con amore.

Tan agradable velada terminó á altas horas de la noche, saliendo muy complacida la distinguida y numerosa concurrencia.

De viaje

Ayer marchó á Valladolid, después de permanecer algunos días al lado de su respetable familia, nuestro querido amigo D. Alberto Rivas y García, funcionario de la sucursal del Banco de España en dicha capital.

Después de permanecer una larga temporada en esta capital, han marchado á Ceuta para incorporarse nuevamente á sus destinos, nuestros distinguidos amigos el capitán de Artillería D. Julio García Sastre y el primer teniente del mismo Cuerpo D. Salvador Ordovás.

Nuestro particular amigo D. Leonardo Láinez, que con motivo del fallecimiento de su primo Sr. Carretero ha venido á esta capital, regresa hoy á la Corte.

De un robo

El Teniente de la benemérita señor Castañeda, da cuenta al Gobierno civil de algunas gestiones practicadas en averiguación de quienes hayan sido los autores del robo cometido el 23 del presente en la casa del cura párroco de Navares de Ayuso.

Los ladrones resultan ser tres individuos que en dicha noche pidieron hospitalidad al referido párroco. Por las huellas encontradas, los citados sujetos salieron del pueblo con dirección á Aranda, sin que hasta la fecha hayan sido detenidos.

Poseción

El sábado último tomó posesión de su destino el nuevo auxiliar de la Secretaría del Gobierno civil de esta provincia D. Augusto Frías y Torres.

Remisión

Ha sido autorizada por el Gobierno civil de Vizcaya, la sociedad anónima «La Lealtad», para remitir á la consignación del vecino de Segovia don Andrés Arana, 2250 kilogramos de pólvora.

Autorización

La Dirección general de Obras públicas ha dictado una disposición autorizando el tendido de cables eléctricos para el alumbrado en el barrio de San Marcos.

De caza

Ante el Juzgado municipal de Bernabos ha sido denunciado el vecino Antonio Martín Migueláñez, por estar cazando en el monte llamado del «Castillo» y sitio «El Pinarillo», sin tener licencia para ello, habiéndosele ocupado una escopeta, una bolsa con perdigones y un frasco de astá con pólvora.

Licencias

Se han expedido por el Gobierno civil dos licencias de caza á favor de D. Juan Sancho y D. Santiago Castillo.

Detenido

En Garcillán ha sido detenido por la Guardia civil y entregado al Juzgado, el vecino Miguel Rincón Ayuso, por sustraer de una panera de Felipe Bravo, algunas cantidades de trigo y cebada.

Hoy, 29 es el último día que estará en Segovia el Médico especialista Director del Gabinete Mecanoterápico de Madrid y recibirá de 10 á 6 á todos los que padezcan hernias (quebraduras), deformidades de huesos, que deseen curarse con los modernos aparatos especiales articulados de su invención que con tan buen resultado viene hace años aplicando dicho médico.

Hotel Burgalesa.

Solamente hoy 29.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

4:40 tarde

Consejo

Los ministros se han reunido esta tarde en Consejo bajo la presidencia del Sr. Moret, en un despacho del Congreso, antes de que diese principio la sesión de aquella Cámara.

A este Consejo se le atribuye gran importancia, aun cuando el Sr. Moret se ha esforzado en querer demostrar lo contrario.

Según el Presidente y los Ministros han manifestado á la salida, la reunión no ha tenido mas objeto que cambiar impresiones acerca de la probable boda del Rey D. Alfonso con la Princesa Ena de Battenberg, y tratar de los recientes sucesos acaecidos en Alcoy.

Un rumor

Corre con insistencia el rumor de que en el Consejo de esta tarde se ha convenido en que el ministro de la Guerra fuese el encargado de contestar en la Cámara a las preguntas que se hicieran relativas a los sucesos de Alcoy.

Así dicen que se acordó en virtud de exigirlo el Sr. Luque, quien se muestra disgustadísimo por haber dispuesto el Sr. Canalejas el que se entrase en la orden del día sin dar tiempo á tratar aquellos sucesos.

Importantes manifestaciones

Preguntado el ministro de Fomento sobre la veracidad que pudiera tener la versión lanzada de que se concederá al señor Moret el decreto de disolución de Cortes, contestó que los que

así piensan, tienen la posibilidad de acertar.

Estas manifestaciones las ha confirmado el conde de Romanones.

El alcalde de Alcoy

Ha llegado á Madrid el alcalde de Alcoy, el cual ha celebrado una detenida conferencia con el ministro de la Gobernación, para darle cuenta de los sucesos que en aquella población han tenido lugar.

Parece que en las manifestaciones del Alcalde ha habido censuras para el elemento militar.

El Rey

Esta mañana ha marchado nuevamente á Biarritz S. M. el Rey.

La situación política

Por momentos aumentan los pesimismo respecto a la vida del Gobierno, pues se afirma que el Sr. Moret tiene en su poder el dictamen del Senado sobre las jurisdicciones, siendo esta la verdadera causa que ha motivado el Consejo de hoy.

Las Cortes

Congreso

Al declararse abierta la sesión, juran el cargo dos señores diputados y se entra en la orden del día, empezándose la discusión sobre la palpitante cuestión del estampillado.

El Sr. Bergamín dijo, que una de las más importantes acusaciones formuladas contra el marqués de Cayo del Rey, no se ha probado, con lo cual se ha demostrado mala fe en el denunciante, el cual se conoce que iba tras de la tercera parte concedida por la ley á los denunciadores de defraudación.

Dice también, que á los teneadores españoles, no se les prohíbe comprar y poseer títulos del exterior sino el cobrarlos, y esto no lo ha realizado el marqués de Cayo del Rey.

Después analizó la cuestión bajo el punto de vista jurídico, afirmando que la defraudación no asciende á lo que se ha dicho y que por las circunstancias que concurren en el hecho, á lo único que se puede condenar al marqués es á una multa.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior.....	79'10
Amortizable al 5 por 100....	99'40
Acciones del Banco.....	419'00
Acciones de Tabacos.....	374'00

CAMBIOS

París á la vista.....	23'20
Londres á la vista.....	00'00

G. Cáno.

Ama de cría

Casada. de 28 años de edad, leche fresca, desea criar en su casa y en pueblo de esta provincia.

Se informará en la Administración de este periódico.

